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照著主的心牧養人（四） 

有父神愛和赦免的心，以及救主基督牧養和尋找的靈 

 我喜愛路加十五章一節說，「眾稅吏和罪人都挨近耶穌，要聽祂。」正人君子和義人不與
祂結交，但稅吏和罪人卻不然。因此，法利賽人又唧咕議論，並且抱怨。然後主說了三個比
喻。第一個比喻是關於牧人尋找惟一的一隻迷羊。一百隻羊當中，這一隻是失喪的，所以牧
人特特來尋找這隻羊。主為什麼到一個滿了罪人和稅吏的屋子？因為在他們當中有一隻祂的
迷羊，是祂來所要尋找的。第二個比喻是關於一個婦人點燈，打掃屋子，尋找她失落的錢幣。
第三個比喻是浪子的故事。牧人是子，婦人是那靈，而浪子的比喻中有父。浪子回來時，心
中盤算要向父親說什麼。他準備說，「父親，我犯罪得罪了天，並得罪了你。我不配再稱為
你的兒子，把我當作一個雇工吧。」（18～19。）當他邊走邊這麼想時，父親看到了他。二
十節說，「相離還遠，他父親看見，就動了慈心，跑去抱着他的頸項，熱切的與他親嘴。」
相離還遠，他父親卻看得見他，這不是偶然的事。從兒子離家那時起，父親必定每天出去眺
望，等他回來。我們不知道他看了多少天，等了多少天。當父親一看見他，就跑向他。這就
是父神的心。兒子正說着豫備好的講辭時，被父親打斷了。兒子打算講所豫備的講辭，父親
卻吩咐奴僕拿來袍子、戒指和鞋，並豫備肥牛犢。有一個弟兄會的教師告訴我，在整本聖經
裏，神祇跑過一次，就是在路加十五章；在那一章裏，父親看見回來的浪子時，他等不及，
就跑上前去了。這是父神的心。 

 真實說來，在同工、長老、活力排中間，我們已經失去了這個靈。我們沒有這樣一個愛世
人、愛最惡劣之人的靈。我們將人分類，選擇好人。我這輩子看過許多「好人」。最後，這
些「好人」很少留在主的恢復裏，許多不好的人反而留下來了。起初，我也把他們歸類為不
好的人，但今天許多不好的人仍在這裏。若是照着我們的觀念，神的揀選何在？我們的揀選
是在於神，祂在創立世界之前就揀選了祂的子民。聖經說，神惡以掃，愛雅各。我們若在場，
絕沒有人會揀選雅各，因為這個人太壞了。我們會揀選以掃這個正人君子。雅各從母腹時就
開始爭鬥；他出生時，就抓住他哥哥的腳跟。後來，他作盡一切事，使得以掃想要殺他。他
的母親利百加知道了，就打發他到他舅舅那裏。但雅各到了那裏，仍然重施故技。他欺騙了
他的舅舅，從他得到四個妻子。這有如過匪徒的生活。我們沒有一人會選擇雅各。然而，這
不是在於我們的選擇，我們的揀選，乃是基於神永遠的揀選。 

 不要將人分類。誰能看出他們將來如何？我十八、九歲打麻將時，誰會想到這個打麻將的
人，多年後會在美國對人傳講主？誰把我帶到這裏？是基督這天梯。祂把我帶到諸天之上的
神那裏，也把我同祂自己帶到地上。這天梯有許多階梯，神把我帶上去，不是在一年之內，
而是經過了許多年。我到達頂端，遇見了神，祂裝備了我，就打發我回到下面來。我下來先
到台灣，然後到南洋諸島，再後來到美國；如今我在這裏。我家鄉的牧師沒有說，「我認識
這個人，他是一個打麻將的賭徒。我不喜歡他；我不希望我的教會有這種會友。」相反的，
他來看望我。有一天，非常奧妙，尋找的靈如同路加十五章的婦人，在我裏面搜尋。 

 我為什麼要花這麼多的時間在這個題目上？我要根據聖經來牧養你們，訓練你們，使你們
有所看見，產生轉變。我正在訓練你們，改變你們的觀念。神人的觀念乃是：基督是來拯救
罪人，特別是罪人中為首的。祂拯救「匪徒」，甚至拯救「匪徒」的頭目－大數的掃羅。保
羅說，「基督耶穌降世，為要拯救罪人，這話是可信的，是值得完全接受的；在罪人中我是
個罪魁。」（提前一 15。）保羅能這樣說，因為他反對基督，是罪人中為首的。他抵擋基督；
但是當他抵擋時，基督將他打倒，呼召他，並拯救他。耶穌自己說，「強健的人用不着醫生，
有病的人纔用得着。…我來本不是召義人，乃是召罪人。」（太九 12～13。）那就是祂為什
麼在罪人和稅吏中間，與他們一同吃飯、坐席，與他們一同享受。 

─未完待續 

（摘自《對同工長老們以及愛主尋求主者愛心的話》第二章，台灣福音書房出版） 
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「基督徒生活、召會生活、這世代的終結、以及主的來臨」負擔的話 

第二篇 儆醒豫備， 

好為著主即將第二次來臨得以被主豫備好 
 馬太福音在主論及「國度的豫言」（二四 1～二

五 46）之「關於召會」（二四 32～二五 30）的部

分中，提及十個童女等候新郎的比喻（二五 1～

13），以揭示信徒們在今世猶如眾童女，當如何儆

醒的豫備自己，為着等候將再來要迎娶他們為團

體新婦的基督為新郎（啓十九 7）。我們知道，沒

有一個新郎會在迎娶新婦的時程上願意遲慢。然

而，在這比喻中，主竟耐人尋味的說：「新郎遲延

的時候…」（太二五 5）在此的「遲延」一詞之意

還非指無謂小事的躭擱，乃是「超出豫期的延

宕！」我們不禁要問，是甚麼重大的原因造成這

樣的延宕？我們可試從彼得後書中找着答案，那

裏說：「在末後的日子，必有好譏誚的人，帶着譏

誚而來，隨從自己的私慾而行，並說，主來臨的

應許在那裏？」（三 3、4）「親愛的，這一件事你

們卻不可不理，就是在主一日如千年，千年如一

日。主所應許的，祂並不躭延，像有些人以為祂

躭延一樣；其實祂乃是寬容你們，不願任何人遭

毁壞，乃願人人都趨前悔改。」（三 8、9）彼得

這段話既是對「親愛的…」而說，指明這些話並

不是對未信之世人，乃是對已信之聖徒說的。他

們就是那十個童女所表徵之大體已信的聖徒（二

五 1註 2），他們依屬靈的光景，被分為五個「精

明的」和五個「愚拙的」。「五由四加一所組成，

表徵人（四所象徵的）加上神（一所象徵的）以

承擔責任。」（太二五 2註 1）這說出在此之精明

或愚拙，與人天生的資質並無關聯，乃與他們和

神聯結相加的情形有關，這聯結相加決定了他們

能作基督的配偶，和神同擔責任。不幸的是，今

天許多聖徒自以為精明，看主的再來既似無動

靜，就在儆醒豫備自己的事上反成愚拙，放任鬆

解，「隨從自己的私慾而行，並說，主來臨的應許

在那裏？」然而，「主所應許的，祂並不躭延，像

有些人以為祂躭延一樣；其實祂乃是寬容你們，

不願任何人遭毁壞，乃願人人都趨前悔改。」所

以主的遲延，實在是為聖徒們的愚拙所迫，「其實

祂乃是寬容你們。」而我們是願選擇愚拙放任，

還是精明儆醒？ 

劉葵元 

結晶圖表 
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舊約「歷代志下」讀經拾穗 

本週進度 

 歷代志下第十七章。 

生命讀經 

 歷代志生命讀經第六篇。 

參讀書報 

 一的真正立場。 

經文大綱 

 一、一至二節，約沙法作王奮勇自強，防備以

色列人。 

 二、三至六節，耶和華與約沙法同在，因為他

行他祖大衞所行的道。 

 三、七至九節，約沙法建立神的國，差遣臣宰、

利未人和祭司，用耶和華的律法書教訓猶大人。 

 四、十至十九節，耶和華使猶大四圍的列國都

畏懼約沙法，向他納貢，因此他日漸強大，建立

強大的國防，有一支一百十六萬大能勇士的大

軍。那就是說，他很剛強，並且在他的君王職分

裏享受美地。 

真理要點 

 耶和華與約沙法同在，因為約沙法行他父親亞

撒一切所行的道，行耶和華眼中看為正的事，不

尋求諸巴力（偶像）並從猶大除掉一切邱壇和亞

舍拉。在三到六節這段記載中，我們看見神所遵

守的原則。這原則是無論誰行在神面前，神就賜

平安，使他享受美地。 

生命經歷 

 建立起一個邱壇，就是一個分裂。因此邱壇的

意義就是分裂。很少基督徒看見，分裂是與情慾、

野心，以及偶像崇拜連在一起的。大多數的基督

徒，只肯說分裂是不對的，是不合乎聖經的，他

們不予同意而已。然而在主的眼中，分裂關聯着

情慾、野心和拜偶像。請記得，邱壇是拔高超過

普通平地的。這指明邱壇包含着某種的拔高。原

則上，今天基督教中的每一個邱壇，每一個分裂，

都包含着對基督以外某些事物的高舉與贊揚。那

些被高舉的東西可能不是罪惡，他們還可能是非

常好的，甚至像聖經研究或聖經教學等也在其

內。當然教聖經是好事，但聖經研究也可能與分

裂有關。照這種情形，甚至一個研讀聖經的聚會

都變成了邱壇，它可能導致高舉某些東西來代替

基督。 

 今天的基督徒，常把一些東西高抬到基督的地

位上。例如，有些人高抬受浸要浸水的作法。把

人的全身浸入水中雖然很對，也合乎聖經，但把

浸水高舉在基督的地位上，就不對了。這樣作就

是建立一個邱壇，專為拔高受浸的一種特別作

法。這種邱壇的存在，常給情慾的放縱與野心的

滿足一個機會。然而，神所選擇獨一的地方卻要

殺死我們的情慾並且約束我們的野心。 

姬瀚廷

聖徒成全  

禱告成真─祕訣與方法 
 基督徒的一個著名特點，就是會禱告。基督徒

常常在禱告，但禱告來，禱告去，到底你這禱告

有沒有用？神聽不聽？今天來學學禱告的祕訣

吧。 

禱告要真 
 許多人注重的是禱告的話好聽不好聽，而不是

注重神聽不聽，好像神不聽也不要緊。結果，禱

告往往是裝出來的、虛空的一套話。 

 在路加福音十一章，主耶穌說了一個比喻：「你

們中間誰有一個朋友，半夜到他那裏去，說，朋

友，請借給我三個餅；…那人在裏面回答說，不

要攪擾我，門已經關閉，孩子們也同我在床上了，

我不能起來給你。我告訴你們，雖不因他是朋友

起來給他，但因他情辭迫切的直求，就必起來，

照他所需用的給他。…因為凡求的，就得着；尋

找的，就尋見；叩門的，就給他開門。」禱告不

是講道，禱告不是演講．禱告是人到神面前去求。

所以，不需要在神面前說一大套的話，好像神不

知道，要人在那裏仔細的通知祂，給祂作報告，

給祂講道理似的。 

 禱告乃是因為自己有需要，自己有輭弱，要藉

着禱告去得着屬靈的供應，得着屬靈的能力。所

以，必須你裏面感覺需要有多少，纔能使你真實

的禱告有多少。你如果不覺得有需要，那你的禱

告就成了虛假的禱告。 

 需要越確實，禱告就越確實。主耶穌引的比方

是有一個人家裏來了朋友，沒有餅，就到另一個

朋友面前去求餅；沒有餅的需要是確實的，因此，
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就情辭迫切的直求，另外一個朋友就照他所需要

的給他。所以，主耶穌說，「祈求的就得着；尋

找的就尋見；叩門的就給他開門。」需要如果是

確實的，只要好好的求，就必得着。 

說，你到底要甚麼？ 
 所有的禱告，都應當在神面前真實的求。有一

個人在信主之後，天天都禱告。一天，另一位基

督徒問他說，「你禱告有沒有得着神聽？」他覺

得希奇，禱告就是禱告，還講究甚麼聽不聽？從

那個時候起，他禱告就要求神聽。他就想，到底

神聽了他幾個禱告？ 

 後來他發現，他的禱告空泛得很，也不痛，也

不癢，神不必聽都行。好像求明天出太陽，你禱

告，也出來，不禱告，也出來。他作基督徒作了

一年，一個禱告都沒有得蒙神聽，就是跪在那裏

說一陣的話而已，他並沒有說出求甚麼，實實在

在等於沒有求。 

 主說，「叩門的就給他開門。」（路加福音十

一 10）如果你只是在那裏叩牆，主不會給你開

牆；如果你真是在那裏叩門，主就真的給你開門。

你說你要進去，主就給你進去。 

 主說，「尋找的就尋見。」這裏有一件東西，

那裏有一件東西，你到底要甚麼？你總得尋找一

樣東西。你不能這個也好，那個也好。神要知道

你究竟要甚麼、求甚麼，纔能給你甚麼。所以求

的意思，就是專一的要。你要求，這就是尋找的

意思，這就是叩門的意思。比方今天向父親要甚

麼東西，總得說出甚麼東西來。到藥房裏去買藥，

也得說出要甚麼藥；到菜場去買菜，也要說出買

甚麼菜。奇怪的是，就是有人到神面前去，卻不

說出要甚麼東西。 

 必須學習禱告專一。神聽你，你知道；神不聽

你，你也知道。不然的話，好像神聽不聽你都是

一樣，都無所謂，那麼以後一遇見難處，再去禱

告，就不行了。籠統的禱告，到實在有需要時就

都不行。如果禱告是籠統的，而難處是專一的，

那就沒有辦法解決難處。必須有專一的禱告，纔

能對付專一的難處。 

─出自水深之處福音網

【職場時間管理學】 

用最寶貴的時間，做最寶貴的事 
關於時間的應用─我們是活在時間裏 

 我們的主給每個人的時間是最公平的，都是二十

四小時。無論你是總經理、還是員工、還是清道夫，

都是二十四小時。無論你是一個孩子、五個孩子都

是二十四小時，財富有不同，智力有不同，但時間

都是一樣。感謝主，我們的主在地上，祂只過三十

三年半。但是祂的時間，一點都沒有浪費，甚至該

在那一天被釘死，都是照着時間表，這實在是我們

的好榜樣。聖經也告訴我們：「要贖回光陰，因為

日子邪惡。」有些機會真的要抓住，也要贖回。 

 時間的創造者是神自己，是祂給我們氣息，有氣

息有生命，纔有時間。你我若沒有氣息了，沒有生

命了，時間對我們就沒有意義。主是生命的源頭，

我們時間的應用，不是說我們會處理很多事情，叫

做會利用時間，乃是要先與主相通、要聯於主、要

讓裏面得到滋潤、得到供應。因為主是時間的創造

者，是最智慧的那一位。我們許多事自以為有智

慧，但是惟有這一位基督在我們裏面居首位、掌王

權纔是真正智慧的源頭，箴言九章十節說：「敬畏

耶和華是智慧的開端，認識至聖者便是聰明。」 

 今天地上很多人教導人如何運用時間，告訴你一

分鐘都不可浪費。但是他們忘記了時間的起源，生

命的賜與者是這一位神自己，很多人教導你該怎麼

用時間，但是他們與神沒有關係，他們跑了很多，

像無頭蒼蠅，但是在神看來還是個閒站的人；我們

有主的人，我們一定要歸到源頭：我的時間一天的

開始，要讓主在我裏面有一個新的起頭，清早起來

第一件事就需要讓我裏面的人得餧養、得供應，叫

我滿得生命，也滿得智慧。你生命長進有多少，主

在我們身上智慧的引導就有多少。惟有主的引導，

那個時間的應用纔是最蒙稱許，也是最有價值的。 

用最寶貴的時間，做最寶貴的事 
 我們應該儘量抓住時間，最寶貴的時間就是享受

主的時間，而且這個時間很容易被偷掉，我們一有

其它的事，我們很容易就把享受主的時間作其它的

用途。所以主說：「常有窮人和你們同在，只是你

們不常有我。」我們的一生可能忙了很多，甚麼事

都作，但是主說你們不常有我；你的一生可能主的

同在不多、主的顯現不多、主的說話不多、主的供

應不多。許多時候我們的事奉，是喫老本的事奉，

是我在學時候，特別是我在弟兄之家追求的。今天

喫這個老本，但是很少有新東西，這個不得了！我 
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們還得要有新的，因為我們的靈如果是陳舊的，弟

兄姊妹聞得出來呀，我們若是新鮮的，弟兄姊妹就

感覺你的說話有活水的供應、有生命的分賜。若是

我們陳腔濫調，人家一聞，這個是隔夜的嗎哪，這

是十年前的東西，不行、不新鮮，不能供應人，所

以我們這個人還得天天聯於主。的確，主纔是智慧

的源頭。 

 許多人作了很多事，但是不一定蒙主稱讚，但是

馬利亞，就作那麼一件，直到如今，那個香氣一直

存着。她作了一件美事，當門徒說：「何必這麼枉

費呢？」主說：「你們不要為難她，她所作的是盡

她所能的，因為常有窮人與你們同在，只是你們不

常有我。」馬利亞作了這麼一件在別人看是枉費

的，在主看一點都不徒然，乃是作得最好，作得最

對，最討主喜悅。所以時間的應用，應該是「求你

指教我們怎樣數算自己的日子，好叫我們得着智慧

的心。」這是神人摩西的禱告。他又這樣禱告說：

「求你使我們在早晨飽得你的慈愛。」這個「早晨」

的英文是「清早」(early morning)，是一大清早就

來飽得主的慈愛，好叫我們一生一世歡呼喜樂。所

以，我們要騰出所有的時間好好的來享受基督。 

惟有基督纔是新鮮的！ 
 你看電視，現在第四台可以從早看到晚，你越看

靈裏越老舊。雖然那都是新的影片、新的東西，但

你靈裏會下沉，你會沉到一個地步，連主的名都喊

不出來；你看報紙也是這樣，遊山玩水也是這樣，

地上、普天之下沒有新事，為甚麼沒有新事？不是

沒有新發明，是因你的靈下沉、你的靈被玷污、你

的靈無法敞開，無法有一個新的度量來享受主一切

的豐富。 

林天德

蒙恩見證  

【可以當貴婦，卻選擇不再當貴婦】 

我地上的父親雖然走了，但是我天上的父親來了… 
 姊妹從小家境富裕，生活衣食無缺，無論課業、

升學都不遇到艱難，總是有如神助順利過關。但有

天，她的父親因心肌梗塞住院，再也沒醒過來，姊

妹遇到人生前所未有的難關，不知如何是好？經歷

一番波折，纔想起她是基督徒，她應該要是要找主

耶穌！藉着讀經班，恢復召會生活，她的生活居然

開始有了 180 度大轉變。雖然她仍可過已往的生

活，但她卻選擇不再當貴婦，反成了一週七天，忙

碌不停的享受召會生活。怎麼會有這樣的改變呢？

我們一起來看看... 

 對於信主這段經歷，我並不是像一般人聽福音

得救。我很幸福，從小就出生在基督徒的家庭裏，

爺爺、奶奶非常虔誠，父親也是主裏的弟兄。我

們家有三個孩子，從小跟爺爺、奶奶住在一起。

爺爺、奶奶希望我們去教會，但總是大的孩子不

想去，就差小的去；小的孩子不想去，就差更小

的去，我就是我們家中最小的。那時我覺得這個

差事很倒楣，後來回過頭來看卻發現，當我順服

時，就蒙神的祝福。 

 每個禮拜天早上，我都會陪母親去菜市場。一

回到家把菜放好後，下一個任務就是陪爺爺、奶

奶上教會。其實，小時候我滿享受教會生活的。

當時我是在浸信會聚會，會所一樓外面有個花

園，我很喜歡跑到那邊去玩，過了一段開心的日

子。我也參加教會的唱詩班，從國小一路唱到國

中，享受着詩歌的供應。即將從小學升到國中的

時候，我因為羨慕受浸可以得到小禮物，就受浸

了。 

 但你若問當時的我是否愛讀聖經、認識真理，

其實根本沒有。到了上高中的時候，奶奶過世，

我們家也因搬家和爺爺分開，從那時起我就沒有

再過教會生活。所以我國中受浸完，唱了幾年的

唱詩班，高中就離開教會生活了，一直到我四十

歲那一年纔恢復教會生活。 

 我的求學背景其實不太好，不是名校出身，從

小就是一個功課很不好的孩子，國中念放牛班，

高中沒有學校念。爺爺、奶奶幫我安排後，纔能

進華岡藝校，在華岡藝校念國樂科。為甚麼會念

這科呢？原因是我爺爺是國樂教授，運用了他的

關係及人脈，纔把我弄進這學校。我雖然念音樂，

但這幾年下來，我既不會彈鋼琴，也不會識譜。

我的一生都在混和騙，完全是雅各的翻版（編按：

雅各，以色列人三位重要的先祖之一，年輕時以

詭詐聞名）。 
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 華岡藝校畢業後，我去德國念了三個月的語言 

學校。因為母親覺得不能只有華岡藝校畢業，還

是要念高一點的學位，因此經由朋友介紹，就到

了德國。到了德國之後，我還是這個樣子，說着

一口爛英文，我告訴老師：「我是來玩的，你也

不要管我。」想想看，一個女孩子三個月在國外

過生活，若沒有主的保守，後果真不堪設想。 

 後來我到加拿大唸書，進了設計系，也沒有好

好念書，人家用畫的，我則是用描的。一直到畢

業前，老師嫌我的作文寫得不好，希望我重寫，

但我還是可以跟老師討價還價，騙老師說我快沒

錢了，要回國了。和雅各一樣，我總是用自己的

聰明在做許多事，現在回首再看時，纔發現到原

來是神在其中看顧我。 

 這中間的幾十年，我過着流離失散的生活。甚

至在青少年成長的過程中，我不斷看星座、算命、

拜拜，生活完全得罪了神，但當時並不這麼覺得。

我曾覺得信主對我而言只是一種義務，對主並沒

有很深的認識。 

爸爸住院，卻讓我找回自己 
 直到之前，我四十歲時，父親因心肌梗塞住院，

然而做了支架之後，父親就再也沒有醒過來。後

來他心臟有衰竭現象，又裝了葉克膜。當時我和

姊姊非常慌張，人在慌張之下第一件事做的就是

求神問卜。經過朋友介紹，我們去找師父，甚至

還捐錢、放生。那位師父給了我一個好大的咒語，

吩咐我鋪在我父親的身上。他告訴我，父親沒有

醒來的原因，是他的七魂六魄正被收着。當時的

我，已經不知道把主耶穌丟到那裏去了，天天照

着師父教我的方式跪拜。 

 有一天，我兒子居然告訴我：「媽，你這樣拜

的方式讓我覺得好恐怖！」可是我當時覺得，惟

有這樣作，我纔能盡兒女該有的孝道。何況除此

之外，我又能做甚麼？我整天跑加護病房，心急

如焚，天天唸經。即便作了這麼多，心中卻始終

沒有平安。於是我問自己：「我到底在幹嘛？」

一次當我在哭泣時，我突然想到我的主，我不禁

自問：「咦！我不是一個基督徒麼？我到底在幹

嘛？」這下我纔忽然意會過來自己的身分，發現

自己居然在做這種拜偶像、得罪神的事。我非常

難過，一直地哭，不知不覺中開始呼求主耶穌的

名字。 

姊妹們，妳們幫我恢復了教會生活 
 後來，我在復興小學認識了一位家長，她是我

們的姊妹，在學校舉辦了媽媽讀經班。當她得知

我的情形後，就極力邀請我進入讀經班，這促使

我慢慢恢復召會生活，有了一個新的起頭。我在

媽媽讀經班又認識了另一位姊妹，她盡心竭力地

服事我，當時她在台北市召會三會所聚會，就邀

請我到那裏一起聚會。 

 當時我對聚會不太有感覺，就跟她說：「不然

我先回我的母堂浸信會那邊聚會好了。」我回到

浸信會後，過了一段「板凳基督徒」的生活。「板

凳基督徒」就是坐在板凳那邊，一人在台上講道，

眾人在台下聽道，每個月再按時奉獻。另外，他

們每個月都會把牧師和講題貼出來，我就會看

看，如果這個牧師和講題吸引我興趣，我就去聽；

若是不好聽，我就不去。但那時候，讀經班的姊

妹仍繼續邀請我，幾次後我就答應，去她那邊看

看。 

 剛開始，我對召會的聚會方式很新鮮，每個人

都可以站起來為神說話。我頓時感到有點壓力，

因為在我之前的觀念裏，基督徒只要來聽牧師分

享，頂多再奉獻點財物就好了。來到這邊之後，

不僅聚會方式不一樣，還有各式各樣的聚會要參

加，有小排、禱告聚會等。這一切對我而言，實

在是神的帶領。若是照着我的個人主義和屬世觀

念，聚會可能只是個選項，我今天沒時間就不去

了。但奇妙的是，神對我的帶領就是從聚會開始。 

 後來那位姊妹有感於復興小學的特別之處，因

為這是一所私校，就讀的小朋友在物質方面跟其

他小朋友不太一樣。我便想：「怎麼越來越麻煩？」

我從一個板凳基督徒直到聚會，領受一些負擔

後，又參加了媽媽讀經班、兒童讀經班等，這些

一點一滴地成為我生活的重心。過程中，主逐漸

銷減、拆毀我這個人。若按照以前，我會覺得：

「這關我甚麼事？我有能力做這些事情麼？」若

不是神的帶領及呼召，我實在沒有負擔去做這些

事。 

 我也曾想，自己從小功課差，有甚麼資格去作

一個志工老師？我有甚麼可以見證的？最後我發

現，不是我們自己可以，乃是神呼召我們，把我

們擺在這個位置上。我們領受這個負擔，去做就

對了。 

不再當貴婦，而是一起下去做 
 回首看來，我感謝主的帶領，因着孩子在復興

小學念書，使我有機會得恢復，跟一羣愛主的姊

妹們一同讀經，在召會生活中盡一點功用，這是

我之前從未料想到的。因為我在未恢復聚會以

前，整天過着貴婦般的生活。早上一起床，就在 
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想今天要跟誰喫飯，要穿甚麼衣服，要去那裏洗

頭。再來就是講誰家的八卦，論斷誰家的孩子，

要不就討論孩子要念甚麼學校，都是一些普世關

切的話題。自從到了媽媽讀經班，弟兄姊妹使我

看見，除了在這裏讀經，還可以回饋這個校園，

因而我們開始陸續有兒童讀經班。 

 原先我對基督徒的觀念，就是主日奉獻兩個小

時去聽道。但恢復聚會後，事情可說是越做越多，

禮拜一備課，禮拜二禱告聚會，禮拜三作志工，

下午有兒童讀經班，禮拜五又有媽媽讀經班，晚

上有小排，禮拜六早上追求生命讀經，禮拜天早

上主日聚會。以前一個禮拜七天都是別人找我喫

飯，但現在我的生活全被召會生活佔滿。祂親自

為我聖別時間，對那些屬世的享樂漸漸失去胃

口，取而代之的是我對真理越來越有胃口。在此

我經歷到，不是誰告訴我該怎麼做，而是神親自

來帶領我。 

 在父親的安息聚會上，我曾說了一段話：「我

地上的父親雖然走了，但是我天上的父親來了！」

要不是肉身父親的離去，天上的父親就沒有機會

進到我的生命裏。雖然父親的離去令我悲痛，卻

使我轉向了主。感謝主，前年我的女兒、兒子也

都得救了！只要信靠主耶穌，我和我一家都必得

救！ 

─出自水深之處福音網

詩歌賞析  

【最聞名的詩歌：Amazing Grace驚人恩典】 

背後動人的故事，約翰牛頓從無賴變為基督徒… 
 毫無爭議的，《驚人恩典》是歷史上最聞名的

詩歌。有人計算，這首詩歌每年平均在各種場合

被演奏了超過 1,000 萬次，市面上流傳的版本也

超過了數千種。牛頓將自己一生屬靈生命濃縮在

這首詩歌裏，但其實所有的基督徒都知道，這也

是每一位蒙恩之人屬靈生命的縮影。 

 1773年的新年，48歲的牧師牛頓根據歷代志上

十七章中大衞向神的感恩－「耶和華神阿，我是

誰？我的家算甚麼，你竟帶我到這地步呢？…你

竟看顧我好像看顧高貴的人。」－寫下了詩歌《驚

人恩典》。懷着感恩的心，牛頓在詩歌的 1～3

節中思考自己的過去、現在與未來，也在一年的

開始之初，和他的會眾分享基督徒看待時間的觀

點： 

約翰牛頓的名言和故事： 
 1.「雖然我的記憶力逐漸衰退，我卻清楚記得

兩件事：我是個大罪人，基督是我偉大的救主。」 

 2.八十歲時牛頓視力大減，講信息時看不清講

稿上的字，必須有一個人在他身後幫助他。 

 某一個主日，牛頓說了兩遍：「耶穌基督是寶

貴的。」站在他背後的人說：「你已經說了兩次

了，講下面的吧！」牛頓立刻回答：「我雖然已

經說了兩次，我還要再說！」接着就高聲喊：「耶

穌基督是寶貴的！」 

過去 
  驚人恩典！何等甘甜， 

  來救無賴如我！ 

  前曾失落，今被尋見！ 

  前盲今不摸索！ 

 在第一節裏，牛頓處理了自己的過去，他承認

自己是個「無賴」（wretch），但他不願意活在

過去的悔恨中。他知道基督徒該忘記昨天的成功

與失敗，為着過去向神感恩，因為「舊事已過，

看哪，都變成新的了。」（哥林多後書 5:17） 

 我們不等於我們的過去。保羅在遇見主之前，

是個口吐「威嚇兇殺」的人，終日殘害教會；遇

見主之後，雖然他熱心傳揚他所曾經咒詛的，但

身旁的基督徒卻還想把保羅留在過去，仍然畏懼

他、遠離他。保羅的反應，不是失望自憐，而是

繼續往前。這是我們所有基督徒的寫照，我們也

該不斷的「忘記背後，努力面前」！ 

現在 
  恩典教導我心懼怕， 

  又將懼怕除掉； 

  恩典與我初次相遇， 

  顯為何等可寶。 

 在那個暴風怒吼的夜晚，主的「恩典」使牛頓

懼怕，但這恩典又引領他親近神。那一天與恩典

「初次相遇」的經歷，讓牛頓花費一生咀嚼、享

受。這「頭一次的愛」永遠提醒着他，使他天天

寶貝、時時回味。 

 基督徒的每一個「今天」都是最寶貴的，都是 

http://www.recoveryversion.com.tw/Style0A/026/read_List.php?f_BookNo=13&f_ChapterNo=17#0026
http://www.recoveryversion.com.tw/Style0A/026/read_List.php?f_BookNo=13&f_ChapterNo=17#0026
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經歷恩典的機會；像保羅提醒我們的：「總要趁

着還有稱為『今日』的時候，天天彼此相勸，免

得你們中間有人被罪迷惑，心就剛硬了。」（希

伯來書三 13） 

未來 
  主已應許向我施恩， 

  祂話就是保證； 

  祂要作我盾牌、永分， 

  帶我經過此生。 

 雖然明天不屬於我們，但基督徒知道它會更美

好！因為我們知道誰掌管明天和我們的未來，一

切都在這位主宰之神的命定之中！牛頓在第三節

裏抓住神的應許，他知道一切都算不得數，只有

主的應許算數，於是他可以日日「靠聖靈的能力，

充盈滿溢的有盼望。」（羅十五 13）非洲奴隸船

的船長、黑奴手下的奴隸、廢除黑奴法案的啟迪

者、孜孜不倦教誨世人的牧師、史上最著名詩歌

的作者…，當晚年的約翰牛頓（John Newton,1725

～1817）回顧他衝突、多變、富有傳奇性色彩的

一生時，他說： 

  我不是我應該是的， 

  我不是我喜歡是的， 

  我不是我希望是的， 

  但我已不是從前的我， 

  藉着神的恩典， 

  我成了我今天這個人。 

狂妄的無神論者、冷血的奴隸販子 
 雖然母親在牛頓 7歲時就被主接走，但她竭力

將她的獨生愛子帶到神的面前。牛頓從小就熟悉

以撒華滋所寫的兒童詩歌；母親也費盡心思，把

聖經的經文存放在他小小的腦袋裏。但當神的話

還來不及深入他的心內，她就病逝了。幾年後，

母親對他童年屬靈的影響力，似乎已逐漸消耗殆

盡…。 

 11歲時，牛頓就隨着父親的腳步踏上了航海生

活；很快的，他染上了水手們所有的惡習。雖然

母親的耳提面命偶爾就會在耳畔響起，但乖戾狂

暴的他自稱為無神論者，常以褻瀆神為樂。牛頓

不僅讓死去的母親失望，他也讓他的父親心灰意

冷。才剛滿 20歲，他就成為冷血的奴隸販者。當

牛頓晚年回憶到這段奴隸船上的生活，他自己也

不寒而慄。他說，年輕的他規定奴隸船的首要目

標，就是要讓甲板下的每個角落都塞滿黑奴。在

黑暗窄小、高度不到 70公分的船艙裏，250位黑

奴手腳上滿了枷鎖，蜷縮的身體緊緊相連，完全

無法轉動或站立；凝濁的空氣中，混雜着排泄物、

汗臭、發酸的食物，與腐爛屍體的味道。從非洲

到英國的南卡羅萊納港的死亡航程，四分之一的

奴隸將因霍亂、痢疾，或營養不良而死亡，被拋

進冰冷無情的海水中。 

一場大自然創造的福音聚會 
 神所愛的，祂必責備管教。在一次厄運中，牛

頓意外的成了一位奴隸販子的「黑奴的奴隸」。

奴販的非洲情婦虐待他，用鐵鍊將他鎖在甲板

上，終日忍受日曬雨淋。毫無尊嚴的他，得跪下

向主人乞討食物，甚至必須黑夜到田裏挖食物

吃。這時候的牛頓，連黑奴看了都可憐，白人看

了更是嘖嘖稱奇。 

 還好，他終於遇見父親派來營救他的船。在返

回英國的航行裏，他偶然讀到 Thomas à Kempis

的名著《效法基督》（The Imitation of Christ），

他開始回想自己生活的罪惡，一個思想逐漸生根

在他的腦海中，讓他揮之不去：「如果這本書寫

的都是真的，萬一母親所教導我的都是真理，那

我該怎麼辦？」牛頓開始祈求神的憐憫，向神禱

告，「主阿，我現在一無所有，求你施恩給我，

救我脫離這種黑暗的日子。」 

 1748 年 3 月 10 日，神運用大自然，為牛頓量

身打造了一場福音聚會。23歲的牛頓從睡夢中驚

醒，暴風雨撲向他的船隻，吹斷了船桅，船艙、

船首也相繼支離破碎。牛頓回憶，那一天死亡直

視他的眼睛，和他面對面交鋒，他情不自禁的呼

喊：「神阿，憐憫我們！如果我上得了岸，我要

過不一樣的生活。」像約拿逃脫了鯨魚的口，那

一夜他也逃脫了風暴的死劫；他明白，是神的手

抓住了他。 

 從此以後，牛頓永遠無法忘記這個「扭轉命運

的一天」（Great Turning Day）；過往的罪歷歷

在目，於是在船隻抵達目的地之前，他將自己獻

給了基督。 

 到了 20世紀，《驚人恩典》竟然成為非裔美國

人最喜歡的曲子。不僅主赦免了他，非洲黑人的

後裔也在讚美的歌聲中饒恕了他；神讓牛頓用另

外一種方式，挽回他所犯下的過錯。 

 在 82歲離世前，牛頓提筆寫下自己的墓誌銘，

後來這段文字也刻印在他的墓碑上，簡潔、準確

地總結了他的一生：約翰牛頓，神職人員。曾是

個不信、放蕩者；是非洲奴隸的奴隸；藉着救主

耶穌基督豐盛憐憫的保守、赦免，被派定去傳揚

他所曾長期致力毀壞的信仰。 

─出自水深之處福音網 

https://1000hymns.blogspot.com/2012/06/441.html

